sistema

hilo común enlaza estos seiscada uno de los cuales premucho más espacio del que
e es el problema clave que
tado como una espina dorstro tiempo, hálito de nueslidad intelectual, ¿debe presujeto?; ¿debe ser aplastado
ema?; ¿es el individuo algo
n egoismo puntual?; ¿es el
lo un haz de relaciones inas? Muchos problemas sodicos y morales, esperan su
lo que el pensamiento deciello.

able Althusser acude aqui queña obra maestra de presu parte de banalidad, rela deuda que Marx tiene no es otra que la noción o sin sujeto»; esto, en la erminología althusseriana, cir» proceso en el que el ceso es sujeto. Nos parece el sistema.

signos es central a su lólre Dubarle ensaya con muuciones una formalización
rica hegeliana, a pesar de
reproches que Hegel fora tales intentos; Janicaud
de la refutación hegeliana
smo, de la fluidez que Heen la idea spinoziana de
El jesuita padre Regnier,
rte, con un lenguaje más
mante, resume algunos lunes en torno a la religiosijel y a las relaciones entre
y la religión. Estudia dos
bas hegelianas de la exisbios y nos ha llamado la
interés que parece demosuella que se eleva a lo inla doble negación de lo
queda suficientemente clanímito resultante es inmafinito y que el Dios proDios mundano. Sin emPristo lo infinito se hace
lividuo encarna al sistema.
juizá la primera de todas
caciones, la de Jacques
más hegelano de los cola más atractiva por su
lad con Hegel, aunque no
espíritu crítico. Analiza
capítulo de la lógica herente a las relaciones meEn este análisis hay ideas
bellas y claras.

ore (llamado

ondt el término «concep-frecuentemente en Hegel do por el término «hom-dea nos parece fundamen-la aparentemente abstrac-egeliana se abre con esta esada por la luz del huma-uestro entender es la pri-

na individuo-sistema es reD'Hondt muy hegeliananos términos que, por otra
recuerdan al propio Alidea es un «complejo de
rientadas» —«todo compleructura dominante», dice
y los hombres son trüger,
esa relación que creen
si y actúan para un sisecido de relaciones —idea
arrivada de la «astucia de
ambién utilizada por Alracias a los individuos la
ne espíritu; los individuos la
ne espíritu; los individuos la

final excesivamente de D'Hondt fuese discutible. No parece cierto que para Hegel la filosofía sea comprensión y no transformación del mundo, pues Hegel es quien ha escrito: «El movimiento consistente en hacer brotar la forma de su saber real es el trabajo que el espíritu lleva a cabo como historia real» (2). (El subrayado es nuestro.)

Y es que Hegel, el filósofo prehistórico según Marx, lleva en germen su propia historia, y cuenta a cuenta de él sale todo el rosario.

(1) Jacques d'Hondt, Jacques Derrida, Louis Althusser, Dominique Dubarle, Dominique Jubarle, Dominique Jubarle, Dominique Jubarle, Marcel Regnier: Hegel y el pensamiento moderno. México, Ed. Siglo XXI, marzo 1973, trad. Ramon Salvat.
(2) Hegel: Fenomenologia del espiritu, página 469, trad. Roces, México. Ed. Fondo de Cultura Económica, 1966.

Ciudad de José Maria de Barcelona «Groovy» Carrascal, para la novela El Premio



«GROOVY», que ya obtuvo el Premio Nadal en 1972, ha sido distinguido con un nuevo premio: El Ciudad de Barcelona, que todos los años el Ayuntamiento de nuestra capital concede al libro que a juicio de un jurado de críticos se considera la mejor novela del año. Así «GROOVY», que tanto éxito ha tenido entre los lectores, ve refrendada su alta categoría con otro premio que representa para su autor, José Maria Carrascal, una consagración definitiva en su ya brillante carrera de escritor. Nada puede complacernos más que señalar este hecho y felicitar por ello al amigo Carrascal que habrá recibido en su mesa de trabajo en Nueva York el anuncio de esta nueva distinción para «GROOVY».

Al pie de las letras con Miquel Monólogo Robert Saladrigas

umergido en la lectura de Fuita i martiri de sant Andreu Milà, primer ejercicio novelistico firmado por Miquel Angel Riera y aparecido en los primeros meses de 1973, me sentiria impelido, con extraña acuciedad, a tratar de dirimir cómo sería el hombre que había construido aquella inquietante narración sobre y en torno a la soledad del ser humano. No me bastaba el prólogo escrito por el crítico y poeta mallorquín Josep M.º Llompart, ni el epílogo, debido a Jaume Santandreu. Mi curiosidad únicamente podía satisfacerla el contacto personal, la comunicación directa establecida con Miquel Angel Riera. Tuve que esperar a que Miquel Angel Riera se viniera a Barcelona para recoger el Premi Sant Jordi de novela, que le fue concedido a su segunda obra, Morir quan cal.

—Me preguntas por mi biografia y es de lo más simple que puedas imaginar. De hecho se podria condensar en tres lineas. Naci en Manacor el año 1930, y desde entonces no me he movido de allá, excepto cuando estudié en Barcelona la carrera de Derecho, por libre, y pasé un año, de oyente, en Salamanca. Si apenas he salido de Manacor es porque quiero de veras a mi pueblo, amo la manera de ser de las gentes, y a eso se reduce mi vida. También empecé Filosofia y Letras, y me gustaba, pero luego la dejé porque comprendi que si dividia los esfuerzos nunca acabaria Derecho, cuando en realidad era la única que podia resolver mi juturo. No, no he aplicado la carrera. En realidad la abogacia me desagrada. Aproveché el titulo para sacar el de gestor administrativo, luego hice los cursos de graduado social y ahora me dedico al asesoramiento en materias laborales. Lo de escribir? Bueno, pienso que esto puede haber sido consecuencia de cierto contagio familiar. Mi madre lenia dos hermanas, y una se dedicaba a pintar, sin ambición, es verdad, pero con un afán artistico que nos maravillaba, y que despertó en nosolros el amor hacia las artes plásticas y es la causa de que mi hermano Toni se haya dedicado al cine amateur; la otra tia era una gran aficionada a la lectura, y recuerdo cómo la admiraba de niño. Ahora pienso que tal vez ella me transmitió la afición. Luego, de una forma absolutamente espontánea.

Angel Riera

me lancé a escribir poemas, probablemente horrendo, initando las antes tirious. Propito hue necesidad de libros, y eso si jue dramático. Cuando empecé a sentir esa necesidad, esa hambre insaciable, era una época en que no habia libros. O bien estadon en las bibliotecas particulares o había que recurrir a la biblioteca publica de la Caja de Pensiones en acestadon en las bibliotecas particulares o había que recurrir a la biblioteca publica de la Caja de Pensiones de Manacor, muy mal surtida, por cierto. Me senti desamparado. Con absoluta jalat de guia jui legendo lo que tenia más a mano, que era muy poco, y empecé a tener contacto, digamos literario, con un muchado qui en hacitan falta, recuerdo que la primer sensación de tocar fondo la ture en lonces me destambrado por su audacia es sensación de tocar fondo la ture en lonces me destambra de la fillam, marrohó de Manacor, voltrá a quedar de afonancero gitanos, de Garcia Lorca, y me resultó tan excitante e mundo colorista, imaginativo de Garcia Lorca, y me resultó tan excitante e la mundo colorista, imaginativo de Garcia Lorca, que siempre recuerdo que la primera lectura como uno de los mayores placeres, incluso Jistoos, que en Barcelona, cum dibreria un ejemplar de sentido en la vida. Más tarde, y en Salamanco, lei en afraulas un poema de Aleixandre en la rela da Manaco, pensar que algún dia podría servirme si trabiado con elegancia. De aquella lectura surgió lo que en terribas relativos y literariamente hablando podría mos llemar mi mayoria de edad mensigo un contacto epistolar con Vicen le Aleixandre que me levo a poco fui deribando hacia mi propid lengua, respirado en la vida de admensa y rabiosa que si de admensa la valor y cue levado coho respincia, que me senti trapodente que segui escribiendo poesta catala no que había escribir de son su petición me hacian y ero que la labora, pen del propido de ma pensar que algún cual consumos se la cual tras de cual t

de un hombre de negocios, administrador de gran empresa o ejecutivo al uso. Pero hay algo en su figura, como un aire de modestia y sosiego que traslucen sus ademanes cuidadosos. parsimoniosos, que le rescatan de la primeriza clasificación. Su voz suena a medio tono, serenada, si bien una vez lanzado al discurso amical se percibe en la velocidad de la emisión una brizna de apasionamiento que eleva el calor de la palabra, la hace como más rotunda, más persuasiva, sin por ello abandonar su fluidez controlada.

ra mi, desde entonces, el hecho de escribir? Pues me supone el medio inmejorado, no inmejorable, de que dispongo para potenciar al máximo mi condición de persona. Eso es Pienso que la primerisma misión que tiene el hombre en la Tierra es la de ser hombre, y para ello es preciso ser muy consciente de que sólo lo logrard en la convivencia con los demás, y para conseguirla no conozco otro camino mejor ni igual al que me ofrece la creación literaria. Yo no escribo porque viva obsesionado por la idea de salvarme en la historia de la literatura. Eso, si he de serte franco, me importa muy poco. Si escribo es porque quiero salvarme como ser huma no, y sé que tengo más posibilidades de la gimnasia mental en que consiste, para mi, el escribir, ¿comprendes? La obra literaria no es más que la resultante de la investigación que he levado a cabo en mi mismo, con el alán de mejorar mi condición personal. La dimensión social básica de la literatura la entiendo como rebote pero no como un fin en si misma. Sé que cuanto más desarrolla mi condición de ser humano más desarrollar di dimensión social de mi obra. Por la dimensión social de mi obra. Por la función de ser humano más desarrollar di dimensión social de mi obra. Por la función de ser humano más desarrollar di condición es es puesas se reducen a intentar conocerme y conocer mejora la conocer mejora la situación esterior incontrolable, pero cuyas mentes se expanden en libertad de la cuerpos apresados entre los hierros retoridos del vehículo, surgió la que seria mi primera novela, «Fuita i martiri de sant Andreu Mila». Cuando de la novela, y metido de lleno en la la enormación en entralmente articulada me hald de poder tentar este campo, el de la novela, y metido de lleno en la la campo, el de la novela, y metido de lleno en la la contratara de la novela, y metido de lleno en la la campo, el de la novela, y metido de lleno en la la campo, el de la novela, y metido de lleno en la la campo.



el acto de escribirla me resultó tan apositonante que la dejentendo, el acto de escribirla me resultó tan apositonante que la deje lista en estritueve dias, vividos poco nemos que en ectasis, y una vez concluida supe que la narración, en tanto que instrumento, me era tan práctica como perio, el anobien una investigoción en torno a mi condición de hombre y de la sociedad campesina que me rodea en Madlorca. Como antes te decía, yo he vivido siempre en Manacor, que tiene 20,000 habitantes, pero de niño mantuve frecuentes contactos con el campo, y me encontré con que era un mundo dominado por una abrumadora obsessión religiosa, donde había unas gentes que se me presentaban como si juesan todos ellos santos porque vivian pendientes de la misa, el rosario, las oraciones, lus novenas, Jesús, la Virgen, o sea obsesivamente tigados en todos sus actos visibles a la ordenación del universo religioso, y, sin embargo, a la hora de convibir eran crueles, intolerantes, in solidarios, la viva reencarnación de universo, en el instante de participar en el gran en instante de comprometido con el hombre. En cuanto al político, me viene la y de las novelas que probablemente comprometido con el hombre. En cuanto a política, me viene la que, compromiso? Como puedes ver, me siento terriblemente comprometido con el hombre. En cuanto a política, en la que, como miembro de la sociedad, se su diguidad, de su trado de que trada a política, en la que, como miembro de la sociedad, se su halla involucrado, es un insolidario, pero que aquel que tende a política, en la que, como miembro de la sociedad, se su halla involucrado, es un insolidario, pero que a seribe que escribe, por supuesto que no va canto de la controria a todo sistema que pretenda negarle sus legitimos atribucos. Y eso creo que estaba en lo cierto, de instrumento que escribe, por supuesto que no

Sonrie con amplitud y, al hacerlo, su rostro diluye la expresión vagamente grave, concentrada, que lo ha ensombrecido a lo largo de la última parte de su discurso. Pienso que Miquel Angel Riera en las tres horas últimas ha vivido sometido a una lacerante tensión, que acaba de alejar de si con esta sonrisa de profundo alivio. Es así, creo, porque el hombre que tengo ante mí, al otro lado de la mesa de cafeteria, a duras penas consigue vencer su introversión y obligarse a hablar de si mismo, de sus desamparos, de su hallazgo de los propios bienes intelectuales.

SARRIO

Rambia de Cataluña, 78

RINALDO PALUZZ

Tels: 215-61-37 y 215-61-85

LLORENC

expone sus pinturas y dibujos

Avda. José Antonio, 613 (Parking en el mismo edificio)

Banco Mercantil e Industrial

1954 - 1974 DIBUIXOS

Pròxima inauguració: dia 29

Galeria ARTURO RAMON - Palla, 25 - Barcelona

RAFEL DURAN

PINTURES

Diumenge, obert de 11 a 12.30

SALA PARES - Petritxol, 5

Calle de la Plata, l Teléf. 231 24 87 BARCELONA . Owner stall the CTI

CACHO 1-20 febrero

DAUALORY

GALERIA D'ART

CONSELL DE CENT, 333

JOAN PONÇ

150 OBRES -- 1946-1973

Subex

Tel. 204 05 45 Rosario, 16 - Barceiona-17

MANOLO SAFONT

ceramiques

Fins el 14 de febrei

SYRA, Galeries d'Art Passeig de Gràcia, 43

XAVI

ESCULTURES AMB HISTORIA